

JOAQUIN MARTINEZ ARENAS

Distinguirán a destacado escritor y poeta avecindado en Mulchén

Nacido en Los Ángeles un 15 de junio de 1912, tuvo una prolífica actividad en el mundo de las artes, la cultura y la política durante buena parte del siglo XX.

Sorprende la impresionante biografía del escritor y poeta Joaquín Martínez Arenas que ahora, a sus 90 años de edad, está dedicado a la agricultura y forestación en Santiago, aunque igualmente alternando su existencia con la vida campesina con la de la capital.

Nacido en Los Ángeles un 15 de junio de 1912, tuvo una prolífica actividad en el mundo de las artes, la cultura y la política durante buena parte del siglo XX.

Por esta razón, en Mulchén, su comuna adoptiva, será homenajeado por la comunidad local en una actividad que tendrá lugar en la Casa de la Cultura de esa localidad, a contar de las 17 horas. Esta actividad es organizada por el centro cultural Moluche.

BIOGRAFIA

Joaquín Martínez Arenas hizo sus estudios básicos y medios en el Liceo Los Ángeles y más tarde ingresó a la Universidad de Chile para estudiar Derecho. Fue fundador del Colegio de Periodistas en la década del 50.

El año 1920, colabora en la revista "El Esfuerzo" como periodista aficionado, siendo estudiante secundario. Los años 1930 y 1931 fue premiado en las fiestas primaverales



A sus 90 años, Joaquín Martínez ha buscado la tranquilidad de la vida campesina en Mulchén.

por su destacada participación como poeta.

Desde el año 1936 al 1958, se desempeñó como periodista en los diarios La Hora, Las Últimas Noticias y La Nación.

El año 1936, ya estudiante universitario, obtuvo primero y segundo lugar en un concurso de poesía entre 300 participantes aproximadamente. A 48 horas de recibir ese galardón, recibió el premio "El canto a España", auspiciado por el "Frente de Escritores Pro España Leal (a la República)". El jurado que otorgó este premio estaba compuesto por Vicente Huidobro, Ricardo Latcham, Pablo de Rocka, Gerardo Seguel y Volodia Teitelboim.

Por el año 1952, bajo el gobierno del Presidente Carlos Ibáñez se desempeñó primero como asesor de la Presidencia siendo posteriormente designado como subsecretario de Gobierno y ministro Secretario General de Gobierno.

En 1953, integró la delegación que acompañó al Presidente de la República a la entrevista con el Jefe de Estado argentino Domingo Perón.

En 1956 realiza una visita al Uruguay a propósito de su veta artística ya que había compuesto un poema en homenaje a José Artigas, Capitán Libertador, figura más relevante de la Independencia del Uruguay.

En 1957 viajó a Ginebra

como jefe de la delegación chilena para la Conferencia de la OIT.

Como escritor ha incursionado en la novela, el cuento, ensayo y poesía, siendo sus obras más conocidas: "El huerto de las Campanas" (1937), "Arquero imposible" (1937), "Poemas campesinos" (1938), "Whitman, Dürío y Neruda o el espíritu de América"; Ensayo y Conferencia dictada en 1951 en la Sala de conferencias de la U de Chile; "Los Huéspedes iluminados" (1946); "Oh... tú mi país (1967)", "El corazón en el paisaje" (1979), "... Y piensé como el mar" (1980).

Casado con doña Julia Ruth Assman Bochra y padre de seis hijos (uno fallecido).

Distinguirán a destacado escritor y poeta avecindado en Mulchén [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Distinguirán a destacado escritor y poeta avecindado en Mulchén [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile